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 O deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) deu o pontapé inicial da partida entre as equipes do Pontenovense F.C, de Ponte 
Nova, e o Sete de Outubro F.C, de Mariana. A final aconteceu no sábado, 07 de junho, a partir de 15h30min, com a vitória da equipe 
ponte-novense, nos pênaltis, que levantou a taça de tetracampeão regional.

13 de junho é o Dia do Santo 
Casamenteiro. Uma data 

comemorativa e festiva no 
Brasil, especialmente associada 
à celebração das festas juninas 

e a Santo Antônio. 
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Moradora da Vila 
Oliveira reclama de 

óleo e lixo dentro 
Ribeirão Vau Açu
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Homem morre dentro 
do pátio de escola, 

depois de ser atingido 
por tiros
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Fundação Palmares 
reconhece comunidade 

rural como 
Remanescente 
de Quilombo

QUILOMBO DE NOGUEIRA/PONTE NOVA

MEIO AMBIENTE
OAB debate conservação do 

surubim-do-doce e do Rio Piranga
 Dezenas de pessoas participaram do de-
bate Conservação do Rio Piranga e do Surubim-
-do-Doce: desafios e caminhos, no município de 
Ponte Nova. O debate aconteceu em 05 de junho, 
Dia Mundial do Meio Ambiente, na sede da OAB, no 
Centro Histórico.
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 O presidente da Associação Amigos da 
Base, Rafael Bartolomeu, falou com profissionais 
de imprensa e influencers digitais sobre a campa-
nha do Imposto Solidário, que este ano bateu re-
corde de destinação de parte do Imposto de Renda 
para fundos da Criança e Adolescência e do Idoso.

Ponte Nova: campanha liderada 
pelos Amigos da Base bate 

recorde de arrecadação em 2025

Pontenovense F.C é tetracampeão da Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga, com a presença do deputado Adriano Alvarenga (PP)

PM inaugura ponto de apoio 
para registro de ocorrências 

em imóvel cedido pela Bartofil

 O major Maciel, comandante da 21ª Companhia 
Independente, os empresários Carlos Bartolomeu, Renato 
Bartolomeu e José Bartholomeu, além do gerente de Impor-
tação, Márcio Bartholomeu, participaram da inauguração, 
em 06/06, do novo ponto de apoio para registros policiais, 
que fica em imóvel cedido pela empresa Bartofil Distribui-
dora, na entrada do Bairro Anna Florência.
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Tenente Henrique, o comandante major Maciel e o empresário Carlos Bartolomeu, no ato de inaugura-
ção, em 06/06/2025 

IMPOSTO SOLIDÁRIO
PONTE NOVA
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 A formação 
da mão de obra (MO) 
no Brasil é deficiente. 
O tema é complexo e 
impacta diretamente 
na produtividade das 
empresas e na vida 
das pessoas. A desco-
nexão entre o ensino 
e as necessidades do 
mercado resultam em 
profissionais sem comprome-
timento e habilidades. Há um 
déficit de cursos técnicos pro-
fissionalizantes. Os que exis-
tem são pouco adaptados as 
oportunidades oferecidas pelo 
mercado. Muitas vezes a escola 
de ensino fundamental e médio 
não preparam adequadamen-
te o jovem para o mercado de 
trabalho. Segundo pesquisa, no 
Brasil cerca de 40% das ocu-
pações enfrentam dificuldades 
para encontrar profissionais 
qualificados. Isso afeta setores 
como tecnologia, construção ci-
vil e serviços. Segundo o IPEA, 
a qualificação enfrenta desafios 
como a desarticulação entre 
oferta e demanda pelo conheci-
mento. O reflexo se dá na inova-
ção e na produtividade.
 De outra parte, não se 
pode atribuir apenas a escolari-
dade a formação da MO. Mesmo 
que os investimentos em educa-
ção estejam abaixo do necessário 
existem outros fatores. Diferente-
mente de outros países, o Brasil 
tem peculiaridades próprias que 
vão desde os valores culturais 
validados ao longo do tempo e o 
fato de sermos um país tropical. 
Nossa cultura não tem um DNA 
próprio. Somos produto de uma 
miscigenação de raças que para 
cá vieram. Italianos, alemães, ja-
poneses, portugueses, espanhóis 
e outros. Também valorizamos 
a cultura africana trazida pelos 
africanos. Diante desse cenário 
cabe as empresas estabelecerem 
seus próprios critérios de capaci-
tação e adaptação do trabalhador 
em funções específicas. 
 Dependendo do tipo 
de atividade, a experiência prá-
tica é mais valorizada do que 
a formação formal. As oportu-

nidades para MO de 
baixa qualificação 
são maiores, o que 
pode desestimular a 
busca pela qualifica-
ção. A MO sem forma-
ção adequada tende a 
ser menos produtiva. 
Isso reduz a compe-
tividade da empresa 
e pode limitar seu 

crescimento econômico. Para 
quem busca entrar no mercado 
de trabalho, se depara com a fal-
ta de cursos de qualificação. Daí 
advém o aumento do desempre-
go ou a busca por empregos in-
formais de menos estabilidade 
e benefícios. Pouca qualificação 
leva a baixa remuneração e li-
mita o trabalhador para galgar 
cargos onde a especialização é 
requerida. A MO varia bastante 
entre as regiões, reflexo das di-
ferenças econômicas e estrutu-
rais de cada Estado.  
 Segundo o Mapa do 
Trabalho Industrial 2022-2025, 
o país precisará qualificar cerca 
de 9,6 milhões de trabalhadores 
em ocupações industriais até 
2025. No entanto, a demanda por 
qualificação varia conforme a vo-
cação econômica de cada região. 
Na microrregião de Ponte Nova, 
a área de saúde requerer forma-
ção. A indústria é diversificada. 
A produção de alimentos en-
frenta dificuldades nas posições 
consideradas como “auxiliar de 
produção” porque o intercâmbio 
é pequeno. Cabe as empresas di-
recionarem investimentos para a 
capacitação interna e específica. 
O comércio é grande gerador de 
postos de trabalho. Geralmente 
neste ramo, o dono do negócio ou 
o gerente são treinadores. O co-
laborador fica por conta do auto-
aprendizado. Cursos rápidos são 
oferecidos ocasionalmente pelas 
Entidades de Classe. A absorção 
do conhecimento depende do in-
teresse pessoal e da abertura da 
empresa para novas práticas. 
 Raros são os empre-
sários que não enfrentam pro-
blemas com a MO. A geração 
“celular” precisa acordar para o 
presente. BOA SEMANA!

A baixa qualidade da mão de obra é preocupante 

 Olá, tudo bem?
 R e c e n t e m e n t e 
abordamos aqui mais uma 
reforma eleitoral, que cami-
nha a passos largos no Se-
nado Federal. Avança a pas-
sos largos a proposta de um 
novo Código Eleitoral, que 
unificará diversas matérias 
importantes em um único 
diploma, visando facilitar a 
sua operação e execução. E 
em tal situação, dissemos: 
“ninguém mais fala das ur-
nas eletrônicas auditáveis.” 
Pelo visto, fomos ouvidos.
 Nesta semana, após 
o interrogatório dos inves-
tigados pelos atos do 08 de 
janeiro, voltou-se a falar so-
bre novo projeto de urnas 
eletrônicas auditáveis a ser 
incluído no Código Eleitoral. 
O senador Esperidião Amin 
(PP-SC) defendeu tal pos-
sibilidade na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado Federal, com am-
paro em relatório técnico 
da Polícia Federal (PF) que 

recomendou registro físico 
para ampliar a segurança 
do processo eleitoral. Tal do-
cumento, assinado por três 
peritos da PF, em 2018, re-
comendou a implantação do 
voto impresso para fins de 
auditoria. O senador argu-
menta que o voto auditável 
impresso é condição essen-
cial não só para a população 
recuperar a confiança nas 
urnas eletrônicas, mas tam-
bém como forma de mais 
transparência, já que, pela 
proposta, o eleitor somente 
veria o voto impresso saindo 
em visor lacrado e em uma 
urna física acoplada à ele-
trônica, sem que o eleitor 
consiga levá-lo consigo.
 Agora veremos se o 
Relator do Projeto, Senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), 
manterá a emenda no Pro-

jeto de Lei (PL). Fato é que, 
segundo apurado por espe-
cialistas defensores da urna 
eletrônica auditável com 
voto impresso, o atual siste-
ma garante apenas que os 
boletins de urna foram con-
tabilizados corretamente no 
servidor, mas sem qualquer 
verificação do boletim em si.
 As críticas ao atual 
sistema remontam à época 
da introdução das urnas ele-
trônicas, na década de 1990, 
que, muito embora acelerem 
a apuração, as mesmas im-
pedem a recontagem visual 
de votos e atrai propostas de 
auditoria que, de tempos em 
tempos, são apreciadas pelo 
Poder Judiciário. Aguardemos 
a votação, prevista para o mês 
que vem e para entrar em vi-
gor antes de 01 (um) ano das 
Eleições de 2026. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Atos falhos de Bolsonaro e de Augusto Heleno 
mostram a clareza da tentativa de golpe

A reforma eleitoral e a urna auditável!

 Tive a oportunidade de 
ver e ouvir pedaços de depoimen-
tos dos réus da tentativa de golpe, 
nos dias 09 e 10 de junho de 2025. 
Não sou especialista em leitura la-
bial e nem muito menos analista 
jurídico, mas a minha longa expe-
riência de lidar com a notícia (em 
março de 2026 completo 50 anos 
de profissão) me convenceu que 
eles estavam preparados para dar 
o golpe, mas encontraram resistên-
cia de verdadeiros patriotas. Não 
dos patriotários de portas de quar-
téis do Exército.
 Dentre as tantas de-
clarações dignas de notas, como, 
por exemplo, aquela em que Jair 
Bolsonaro chama de "malucos" 
quem pedia intervenção das Forças 
Armadas sobre o resultado das elei-
ções em 2022. Entre seus próprios 
seguidores, o uso da ideia de "cli-
ma" teve papel importante. 
 “Tivemos que entubar 
o resultado das eleições”, diz Bol-
sonaro sobre reunião que discutiu 
suposta minuta de golpe. O ex-
-presidente minimizou a reunião, 
dizendo que o governo não tinha 
'gana' para procurar algo que revo-
gasse o resultado.
 Após o ministro Ale-
xandre de Moraes perguntar se 
o almirante Almir Garnier, então 
comandante da Marinha do Brasil, 
colocou as tropas à disposição do 
golpe, Bolsonaro disse: "Em hipó-
tese alguma. Não existe isso. Se 
nós fossemos prosseguir em um 

estado de sítio e de defesa, as 
medidas seriam outras. Não tinha 
clima, não tinha oportunidade e 
não tinha uma base minimamente 
sólida para fazer qualquer coisa”.
 O general Augusto Hele-
no, ao ser questionado por seu pró-
prio advogado a respeito de usar a 
Agência Brasileira de Inteligência 
(Abin), que estava sob sua jurisdi-
ção como ministro-chefe do Gabi-
nete de Segurança Institucional, 
para produzir relatórios com infor-
mações falsas sobre urnas eletrôni-
cas, disse: "De maneira nenhuma. 
Não havia clima". 
 O sincericídio foi tão 
grande que o ministro Alexandre de 
Moraes ironizou: "Não fui eu quem 
fez a pergunta, general. Eu quero re-
gistrar nos anais do Supremo Tribu-
nal Federal que foi o seu advogado".
 “O ato falho é algo fas-
cinante. Quando uma pessoa está 

mentindo por muito tempo, mais 
cedo ou mais tarde, é traída pelo 
inconsciente. Até porque manter 
as aparências publicamente exige 
muita energia, e a verdade é algo 
que esmaga por dentro, forçando 
confissões”, comenta o articulista 
do UOl/FOLHA Leonardo Sakamo-
to, em 11 de junho de 2025.
 Fico imaginando que 
ainda existem pessoas como o go-
vernador Romeu Zema colocando 
em xeque se houve ditadura no 
Brasil. Os remanescentes daque-
les Anos de Chumbo estavam 
frente a frente com Alexandre de 
Moraes: Jair Bolsonaro, que tem 
como ídolo o torturador de Dilma 
Rousseff, coronel Brilhante Ustra, 
e o general Augusto Heleno, que 
na época era capitão do Exército 
e fazia parte de um grupo que de-
fendia a manutenção do regime e 
a repressão à oposição.

* Os artigos desta página são de inteira responsabilidade de seus autores
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Liminar da Justiça suspende portaria que 
cria regras para eleição de diretores de escola

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

 O Diretor-geral do 
DMAES (Departamento Muni-
cipal de Água, Esgoto e Sanea-
mento), advogado Dr. Eduardo 
Bemfeito, esteve no estúdio da 
Rádio Montanhesa 670 KHz, na 
terça-feira, 10 de junho, a partir 
de 11 horas, quando foi sabatina-
do pelo jornalista Afonso Reis, 
no programa Canal Reis. A entre-
vista durou cerca de 30 minutos, 
com a participação do assessor 
de comunicação da autarquia 
jornalista Gabriel Chaves.
 Depois de diversas 
indagações, a população pode 
saber o andamento da obra da 
Estação de Tratamento de Esgo-
to (ETE-Ponte Nova), que já con-
sumiu cerca de R$40 milhões e 
ainda falta muito para ser con-
cluída; “Nosso maior problema 
será canalizar o esgoto da mar-
gem direita para ser tratamen-
to na ETE, que fica na margem 
esquerda do Rio Piranga. Exis-
tem discussões para passar a 
tubulação na ponte da Rasa, 
mas será que aguenta a pres-
são. Se for submersa será mais 
onerosa. O problema é que o 
contrato com empresa acabou. 
Precisamos realizar nova lici-
tação para dar continuidade”, 
comentou Eduardo Bemfeito.
 Outro assunto aborda-
do foi sobre o possível “sumiço 
de um drone e de uma máquina 
de soldar” do DMAES, Dr. Eduar-

do Bemfeito foi claro: “Temos re-
latórios deixados pelo diretor da 
época (Anderson Sodré) que ex-
plica que o drone foi abatido por 
uma ave e houve instalação de 
processo adequado. Até então 
está tudo explicado e correto”.
 Sobre nova forma de 
lidar com as diversas reclama-
ções da população sobre falta 
d’água, esgoto estourado, bura-
cos provocados por obras emer-
genciais, Dr. Eduardo Bemfeito 
disse que desde que assumiu as 
reclamações são menores, pois 
não vamos “olhar”. “Todos os 
problemas são resolvidos em 24 
horas, ou menos. O consumidor/
usuário dos serviços do DMAES 
merece respeito”, comentou.
 Por último, o Dire-
tor-geral do DMAES respondeu 
como seria sua posição se exis-
tisse a possibilidade de uma 
auditoria no órgão. “Uma au-
ditoria não se faz de qualquer 
maneira. Tem que existir base 
jurídica, com técnicos espe-
cializados, após denúncias de 
erros e negligências. Não é o 
caso. Encontramos o DMAES em 
ordem, sem problemas, por isso 
mantivemos todos os servido-
res que estavam em cargos de 
confiança. O DMAES se mantém 
uma autarquia com credibilida-
de e respeitada pela população 
ponte-novense”, finalizou Dr. 
Eduardo Bemfeito.

Diretor-geral do DMAES 
participa de sabatina na 

Rádio Montanhesa 670 KHz

ETE-Ponte Nova continua sendo o desafio para o DMAES,mas será entregue garantiu o Diretor-geral Dr. 
Eduardo Bemfeito (crédito da foto: Gabriel Chaves/DMAES)

Dr. Eduardo Bemfeito, Gabriel Chaves e Afonso Reis, no estúdio da Rádio Montanhesa 670 KHz, em 
10/06 (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

lares da Rede Municipal de 
Ensino. Sustenta, contudo, 
que o referido ato norma-
tivo infralegal estabeleceu 
uma série de exigências e 
restrições que extrapolam 
os limites impostos pela Lei 
Complementar Municipal 
nº 4.763, de 05 de abril de 
2024, que instituiu o Plano 
de Cargos, Carreiras e Venci-
mentos dos Profissionais da 
Educação Básica. 
 Entre as ilegalida-
des apontadas, o Sindserp 
destacou que a Resolução 
nº 001/2025 impõe que o 
candidato ou candidata ao 
cargo de diretor tenha curso 
de capacitação como etapa 
eliminatória do certame, 
enquanto a lei diz a que a 
exigência é de apenas cer-
tificação em gestão escolar. 
Outra exigência:  tempo de 
serviço mínimo de 03 (três) 
anos na unidade escolar es-

 Na terça-feira, dia 
10 de junho, o juiz de Direito 
da 2ª Vara Cível da comarca 
de Ponte Nova, Dr. Ronal-
do França Paixão Júnior, 
atendeu pedido do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova), en-
tidade classista presidida 
pela servidora Tia Denise, 
que entrou com Ação Civil 
Pública solicitando tutela de 
urgência contra o Município 
de Ponte Nova para derrubar 
a Resolução nº 001/2025, 
da secretaria municipal de 
Educação (Semed). 
 Na ação, o Sindserp 
narra que o Município réu, 
por intermédio da secreta-
ria municipal de Educação 
(Semed), editou a Resolução 
nº 001/2025, com o objetivo 
de regulamentar o processo 
de eleição para os cargos de 
diretores das unidades esco-

pecífica em que o candidato 
pretende concorrer. Neste 
caso, a legislação municipal 
estabelece tal requisito em 
relação a toda a rede muni-
cipal de ensino. 
 A decisão da Se-
med restringe a partici-
pação de servidores que, 
embora legalmente re-
conhecidos como profis-
sionais da educação, não 
ocupam cargos específicos 
do magistério. O Sindserp 
contestou exigência de for-
mação em nível superior, 
quando a lei municipal pre-
vê como requisito mínimo 
a formação em magistério, 
inclusive em nível médio 
na modalidade normal. 
 O juiz decidiu que 
uma norma regulamentado-

ra não pode ser superior a 
uma lei e deferiu a liminar 
para suspender os efeitos da 
Resolução nº 001/2025, o 
que pode inviabilizar as elei-
ções com exigências, agora 
suspensas. 
 A editoria do Líder 
Notícias entrou em contato 
com a secretária munici-
pal de Governo, Fernanda 
Ribeiro para saber quais as 
expectativas em relação à 
liminar da Justiça. Ela disse 
que não existe uma decisão, 
mas uma liminar que pode-
rá ser contestada pelo Poder 
Executivo nas próximas ho-
ras. Fernanda afirmou que 
somente depois de uma de-
cisão final é que serão reali-
zadas as eleições nas escolas 
da rede municipal de ensino.

Tia Denise comemorou a liminar concedida pelo Poder Judiciário (crédito da foto: rede social) 

As escolas municipais, como a Dr. José Mariano, ainda terão que esperar para novas eleições para 
diretora ou diretor (crédito da foto: Pulsar Imagens)

Sindserp comemora decisão, mas o Poder Executivo pede cautela e 
deve entrar com recurso para tentar ganhar no julgamento do mérito

Eduardo Bemfeito garante que a Estação de 
Tratamento de Esgoto deverá  ser entregue com a 

capacidade para tratar 70% do esgoto de Ponte Nova



@marcosatleta152021 – Sem lenço, nem 
documento!

@ei.queila – Como uma flor que busca o 
sol!

@ratinho.celebridade – Boleiro sempre
@fernanda.ma.ribeiro – Com força e co-
ragem para melhores dias!
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 Acho pouco? São 91 anos de existência de 
uma vida dedicada à solidariedade. Sua energia é 
reproduzida em gestos de paz e entendimento com 
crianças, jovens, adultos e velhos. Assim é Mãe Fi-
zica, que espalhou seu DNA em filhas, filhos, ne-
tos e netas. Líder Notícias deseja muito anos de 
vida. Parabéns!

 O dedicado servidor público municipal, há 
mais de 20 anos na Defesa Civil de Ponte Nova, foi 
conhecer a nascente do Rio Piranga, que fica na Ser-
ra da Trapizonga, no município de Ressaquinha. Ele 
posou em frente ao marco que indica a nascente, ao 
lado do presidente do Comitê da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Piranga (CBH Piranga), Carlos Eduardo 
"Cadu" Silva, que também é ponte-novense. Gente 
que faz a diferença no Meio Ambiente!

Mãe Fizica

Conhecendo a nascente do Rio Piranga

Jornalista no frio!
 A jornalista Jiljana Isidoro, 
de Ouro Preto, curtindo um final 
de semana na bucólica e com frio 
o ano inteiro: Lavras Novas, dis-
trito da Cidade Monumento Mun-
dial, a apenas 17 quilômetros. A 
talentosa garota é analista e par-
ticipa ativamente da execução das 
estratégias de Comunicação inter-
na e externa da Saneouro. Agasa-
lhe-se direito, Jiljana Isidoro!



Sexta-feira, 13 de junho de 2025

Fundação Palmares declara Comunidade de 
Nogueira como Remanescente de Quilombo

Parte do Imposto de Renda para pessoas físicas foram direcionados para os fundos da Infância e Adolescência e dos Idosos

Ponte Nova: campanha liderada pelos Amigos 
da Base bate recorde de arrecadação em 2025

 Na noite da quar-
ta-feira, 11 de junho, no 
Gabinete do Prefeito, lo-
calizado no Centro His-
tórico de Ponte Nova, o 
presidente da Associação 
Amigos da Base, Rafael 
Bartolomeu, falou com 
profissionais de impren-
sa e influencers digitais 

 Rigaud Mendes, 
que substituía interinamen-
te o presidente o presidente 
da Fundação Palmares, João 
Jorge Santos Rodrigues, que 
havia assinado no dia 30 
de maio de 2025, decreto 
que conferia à Comunidade 
Nogueira a CERTIDÃO DE 
AUTODEFINIÇÃO de Rema-
nescente de Quilombo.
 Esta portaria cer-
tifica que a comunidade, 
a seguir identificada, se 
Autodefiniu como Rema-
nescente de Quilombo, 
conforme Declaração de 
Autodefinição que instrui o 
processo administrativo n.º 
01420.101014/2025-28. O 
processo autoriza o registro 
da presente certificação no 
Livro de Cadastro Geral n.º 
22, sob o n.º 3222, às fls. 47.
 A luta para a trans-
formação daquela comu-
nidade começou com uma 
dissertação de Ana Luiza 
Fernandes de Oliveira, da 
Universidade Federal de 
Viçosa (UFV), em 2007, sob 
o título Terra, Trabalho, Pa-
rentela e Fé: Uma aborda-
gem sobre o espaço social e 
a herança afrodescendente 
na comunidade rural de 
Nogueira, Ponte Nova – MG. 
Neste trabalho, apresen-
tou-se uma análise históri-
co-cultural sobre a Comu-
nidade Rural de Nogueira, 
Município de Ponte Nova.
 Segundo o texto, a 
Comunidade de Nogueira, 

Isto graças à mobilização 
de 338 pessoas que acre-
ditaram no poder que te-

mos para transformar a 
nossa comunidade”, dis-
se entusiasmado Rafael 

Bartolomeu. Os mesmos 
números circulam nas re-
des sociais.

fim da 2ª edição do Im-
posto Solidário… e su-
peramos todas as ex-
pectativas: mais de R$ 
1.300.000,00 arreca-
dados! Em 2023, foram 
R$ 95 mil. Em 2024, 
R$ 454 mil. Agora, em 
2025, foram mais de R$ 
1.250.000,00 destinados 
diretamente na declara-
ção, somados a R$ 49 mil 
doados até 31 de dezem-
bro. Um salto gigantesco. 

ficam seus moradores que 
até hoje, muitos não têm o 
título da terra e enfrentam 
intensas desigualdades 
socioeconômicas.
 Ser um remanes-
cente de quilombo traz 
consigo uma série de van-
tagens, principalmente no 
que diz respeito ao reco-
nhecimento e à garantia de 
direitos. A principal delas é 
a garantia de direitos fun-
damentais, como o direito 
à terra, à moradia, à saúde, 
à educação e à cultura, que 
são essenciais para a pre-
servação da identidade e da 
existência desses povos. 
 Com esta conquis-
ta, Ponte Nova passa a ter a 
2ª Comunidade Quilombola: 
a primeira a ser reconhecida 
foi o Bairro de Fátima, em 
2007. Ou seja, 17 anos de-
pois. Sendo que os estudos 
das 02 (duas) comunidades 
começaram no mesmo ano.

sobre a campanha do Im-
posto Solidário: Se o con-
tribuinte tem imposto a 
receber, o valor doado às 
crianças e adolescentes 
será somado à sua resti-
tuição. Se tem imposto a 
pagar, o valor destinado 
será abatido.
 “Chegamos ao 

que fica entre Ranchos No-
vos e Cedro, a pouco mais 
de 16 quilômetros do Anel 
Rodoviário, com acesso per-
to do Lixão do Sombrio, era 
constituída somente por fa-
mílias negras, da qual qua-
se nada se sabia, a não ser 
que era conhecida por terra 
de pretos.
 A pesquisa de Ana 
Luiza revelou que Nogueira 
era constituída de um agru-
pamento de 11 famílias de 
parentelas, cujos ancestrais 
estão naquelas terras há 
mais de 100 anos, sendo a 
terra um patrimônio fami-
liar. A cada setembro, as 
parentelas e as localidades 
rurais vizinhas atualizam 
suas fronteiras simbólicas, 
na devoção a Santa Efigê-
nia, momento extraordiná-
rio que concorre com a con-
figuração de um território 
afrodescendente. Terra, tra-
balho, parentela e fé identi-

Rafael Bartolomeu mostra que a campanha cresceu com o apoio da imprensa (crédito da foto: divulgação)

IMPOSTO SOLIDÁRIO

PONTE NOVA
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Viçosa será a capital da dança na 
Zona da Mata: mais de 500 bailarinos 

 Se apresentarão 
também, nos 05 (cinco) es-
petáculos a serem realizados 
nos 03 (três) dias de progra-
mação, o Grupo Êxtase de 
Danças Clássicas, estudantes 
do Núcleo de Arte e Dança, 
turmas do Centro Experimen-
tal de Artes da secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Esportes, Passos para um 
Futuro e o projeto Da Favela 
para o Mundo. 
 O evento ainda terá 
artistas convidados de outras 
cidades mineiras. De Paraope-
ba, os talentosos bailarinos 
da Cia Jovem de Paraopeba, 
que participam pela 2° vez da 
Mostra Diversidade em Dança, 
com a dança contemporânea 
apresentando solos e o espe-
táculo "Não pare a party", do 
renomado coreógrafo mineiro, 
Allan Keller. O Centro Cultural 

ATM, Grupo de formação de 
Belo Horizonte, estará repre-
sentado pela bailarina Nina 
Oliveira, com solos do repertó-
rio clássico mundial. 
 Outras atrações: o 
Centro Artístico Dançar, de 
Barbacena, apresentando tra-
balhos de dança contemporâ-
nea, trará para o palco solos 
e conjuntos. Diretamente de 
Ubá, estarão presentes as dan-
ças urbanas do grupo Oeste 7, 
com o espetáculo Fragmenta-
dos e o Studio Grand Plié, sob 
direção de Samara Gasparoni, 
que apresentará coreografias 
de ballet clássico, jazz e dan-
ças urbanas. 
 A Mostra Diversida-
de em Dança acontecerá por 
meio da Lei Rouanet. A rea-
lização é do Núcleo de Arte e 
Dança, Instituto ASAS e Mi-
nistério da Cultura.

 Mais de 500 bai-
larinos são esperados em 
Viçosa nos dias 20, 21 e 22 
de junho, que será o grande 
palco da 31ª edição da Mos-
tra Diversidade em Dança. 
Estarão em cena estudantes, 
amadores e profissionais, 
em um evento gratuito rea-
lizado pelo Núcleo de Arte e 
Dança, que será realizado no 
auditório do Espaço Fernan-
do Sabino, da UFV.
 Estarão presentes 
representantes dança viço-
sense, como o Grupo Impac-
to de Dança, que prepara a 
sua quarta turnê interna-
cional, o Neparc que estará 
presente com trabalhos de 
videodança e o Grupo Siner-
gia, ambos ligados ao curso 
de Dança da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV). 

Polícia Militar lança campanha de doação 
de sangue nas comemorações dos 250 anos
 Uma Campanha de 
Doação de Sangue foi lançada 
pela Polícia Militar, em todo es-
tado.  A iniciativa, que integra 
as comemorações dos 250 anos 
da instituição e contará com a 
mobilização das 19 Regiões de 
Polícia Militar, como Ponte Nova 
além dos Comandos de Policia-
mento Especializado (CPE) e de 
Missões Especiais (CME). O ato 
oficial aconteceu em Belo Hori-
zonte na sexta-feira passada, 06 
de junho de 2025.
 Com o slogan Os ver-
dadeiros heróis doam sangue por 
você, a campanha tem por obje-
tivo contribuir com os estoques 
de sangue dos hemocentros e 
estimular militares e civis a se-
rem doadores. A meta foi atingir 
250 doadores no primeiro dia da 
ação, número que simboliza a 
idade que a Polícia Militar minei-
ra completa este ano. 

 No entanto, a ação 
se estenderá ao longo de todo o 
mês de junho, dentro da progra-
mação da campanha nacional 
de conscientização à doação de 
sangue, Junho Vermelho. Com 
essa ação, a Polícia Militar re-
afirma seu compromisso não 
apenas com a segurança, mas, 
também, com a vida e o bem-es-

tar da população mineira. 
 “A doação de sangue 
é um gesto simples que pode 
fazer uma grande diferença, e a 
participação da PMMG em uma 
data tão significativa para a 
instituição demonstra a impor-
tância da solidariedade e do 
apoio mútuo”, disse o porta-voz 
da PM, capitão Rafael Veríssimo. 

tir de 8 horas.  O Cimvalpi di-
vulgou que haverá, também, 
palestra do deputado federal 
Reginaldo Lopes (PT). Essas 
duas palestras serão na parte 
da manhã, debates.
 No período da tar-
de, o Secretário de Governo 
do Estado de Minas Gerais, 

Marcelo Aro, sobre Desen-
volvimento Municipal e in-
tegração com as políticas de 
desenvolvimento estadual. 
Faça sua inscrição através 
do link: https://forms.office.
com/Pages/ResponsePa-
ge.aspx?id=sA3b2obt20G-
Zh8sd7d6TOpDB_azo.

 O presidente do 
Tribunal de Contas do Esta-
do de Minas Gerais (TCEMG) 
conselheiro Durval  Ângelo 
será um dos palestrantes do 
1º Congresso de Administra-
ção Pública, que tem parceria 
do Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do Pi-
ranga (Cimvalpi) com a UFV. 
Este encontro reunirá autori-
dades, especialistas e servi-
dores públicos para discutir 
os desafios e oportunidades 
da Administração Pública 
nas microrregiões de Ponte 
Nova, Viçosa e Manhuaçu.
 O encontro será rea-
lizado no auditório do Espaço 
Fernando Sabino, nas depen-
dências territoriais da Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV) na próxima segunda-
-feira, dia 16 de junho, a par-

Presidente do Tribunal de Contas do Estado 
participa de Congresso do Cimvalpi e UFV

MOSTRA DIVERSIDADE DA DANÇA

Durval Ângelo, presidente do TCEMG (crédito da foto: divulgação)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Evento na OAB Ponte Nova debateu a conservação do 
surubim-do-doce e do Rio Piranga, no Dia Mundial do Meio Ambiente

ciação de Proteção Ambien-
tal Vale do Piranga (APA), 
teve como objetivo promover 
um diálogo aberto entre a co-
munidade, pesquisadores e 
autoridades, visando discu-
tir os graves problemas am-
bientais que afetam a Bacia 
Hidrográfica do Rio Piranga, 
especialmente as dragas de 
mineração que estão atuan-
do nos locais de ocorrência 
do Surubim-do-Doce. 
 Além disso, o even-
to abordou estratégias para a 
conservação do surubim-do-
-doce (Steindachneridion 
doceanum), espécie endêmi-
ca e criticamente ameaçada 
de extinção, além da neces-
sidade urgente de ações para 

 A nascente de água, 
que abastece a caixa cons-
truída com “pedra de Ouro 
Preto”, em 2007, desapare-
ceu durante anos por causa 
do plantio de eucaliptos, logo 
acima do olho d’água. O es-
paço tem sido cuidado pelo 
morador da Rasa, Rodolfo 
Guimarães, que comemora o 
retorno do precioso líquido, 
água de nascente, que abas-
tece várias casas acima do 
Anel Rodoviário. 
 Na programação de 
11 de junho foi realizada pa-
lestras para alunos do 9º ano 
do Ensino Fundamental do 
Colégio Municipal. O tema foi 
abordado por militar do Cor-
po de Bombeiros, às 8 horas 
e 14 horas, sobre a preven-
ção de incêndios florestais e 
queimadas urbanas.  No sá-
bado, 14 de junho, a partir de 
8 horas, crianças assistidas 
pelo Grupo da Fraternidade 
Espírita Irmãos Fritz visita-
rão o Centro de Educação 
Ambiental (CEA-Passa-Cin-
co), no Passa-Cinco, e ao 

o Professor PhD em Peixes, 
Dr. Jorge Dergan, propôs 
uma reflexão sobre o tema 
O que é um rio?, destacan-
do a importância da cons-
cientização sobre os ecos-
sistemas aquáticos.
 Ao final foi reali-
zada uma Mesa de Debates, 
que gerou um documen-
to e  um abaixo-assinado, 
que serão encaminhados 
à Câmara Municipal de 
Ponte Nova, reforçando o 
compromisso coletivo com 
a preservação ambiental e 
a proteção do Rio Piranga 
e de sua biodiversidade. O 
encontro começou por vol-
tas das 18h30min e acabou 
perto das 22 horas.

Chopotó, em Ponte Nova. Em 
seguida haverá Trilha Poética 
até ao Viveiro de Mudas, onde 
os estudantes receberão mu-
das de árvores nativas. 
 A última programa-
ção do Mês do Meio Ambiente 
acontecerá dia 23 de junho, 
quando haverá plantio em 
área institucional do Bairro 
Vale do Sereno, para a cons-
tituição de um bosque, com 
apoio de alunos da FUPAC/
Ponte Nova, servidores do 
DMAES e integrantes da ges-
tão Ambiental de Laticínios 
Porto Alegre.

 Dezenas de pessoas 
participaram do debate Con-
servação do Rio Piranga e 
do Surubim-do-Doce: desa-
fios e caminhos, no municí-
pio de Ponte Nova. O evento 
ecológico aconteceu na noite 
de 05 de junho, Dia Mundial 
do Meio Ambiente. A pro-
moção foi do Projeto Suru-
bim-do-Doce, desenvolvido 
pela Doceana Consultoria 
Ambiental e por pesquisado-
res da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV) e integrante 
do Plano de Ação Territorial 
Espinhaço Mineiro (PAT Es-
pinhaço Mineiro).
 O encontro, em par-
ceria com a 7ª Subseção da 
OAB de Ponte Nova e a Asso-

 A secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(Semam) continuou com a 
sua programação especial 
para celebrar o Mês do Meio 
Ambiente, que começou efe-
tivamente, em Ponte Nova, 
no dia 03 de junho de 2025, 
quando alunos da Escola Mu-
nicipal João Guimarães da 
Rasa participaram de visita 
de reconhecimento ao reser-
vatório de água da nascente 
que fica no Anel Rodoviário, 
perto do Trevo da Rasa.  
 Foram plantadas 04 
(quatro) mudas de ipê-rosa- 
de-cacho, com a participa-
ção dos alunos, o presidente 
da Comissão Ambiente da 
Câmara, vereador Thaffarel 
do Povo (PSB), além dos ve-
readores Marcinho de Belim 
(PDT) e Gustavo de Fizica 
(MDB), além de agentes da 
Polícia Militar do Meio Am-
biente, da secretária e coor-
denadora de Educação Am-
biental, Aline Colombari e 
Juliana Mendes, e ciclista do 
Pé de Pano Bikers. 

a proteção do Rio Piranga. 
Entre os participantes, o 
advogado Leoncio Barbosa 
apresentou uma palestra so-
bre os caminhos para a cria-
ção de uma Unidade de Con-
servação (UC), ferramenta 
essencial para preservar o 
surubim-do-doce. 
 Além disso, o Dr. 
Frederico Fernandes, bió-
logo da UFV, apresentou o 
panorama das atividades 
desenvolvidas no primeiro 
ano do Projeto Surubim-do-
-Doce, perspectivas para 
novas linhas de pesquisa e 
os benefícios da implemen-
tação de ações de conser-
vação no Rio Piranga para 
o município. Na sequência 

Viveiro de Mudas localizado 
no Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, também no 
Passa-Cinco. 
 A Semam marcou 
para a próxima semana, dia 
17 de junho, a visita dos alu-
nos da Faculdade Presidente 
Antônio Carlos (FUPAC/Ponte 
Nova) ao CEA-Passa-Cinco, 
onde a assessora de Bem-Es-
tar Animal, médica veteriná-
ria Núbia Benevides da Mata 
Andrade, ministrará palestra 
sobre a preservação do prima-
ta, que foi visto entre Santa 
Cruz do Escalvo e o Povoado 

 Moradores da Vila 
Oliveira, bairro que fica nas 
margens do poluído Ribeiro Vau 
Açu, reivindicam arborização 
da Praça Santa Terezinha, pa-
droeira da comunidade que co-
memorou ontem, domingo, 08 
de junho, a conquista do tetra-
campeonato da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga, 
ocasião em que o Pontenovense 
Futebol Clube venceu, nos pê-
naltis, a equipe Sete de Outubro 
Futebol Clube, do Distrito Padre 
Viegas, de Mariana. 
 Os moradores disse-
ram à editoria do Líder Notí-
cias, que a Praça Santa Terezi-
nha é uma verdadeira ilha de 
calor, quase sem árvores, afas-
tando até as crianças do parqui-
nho instalado no local. O artista 
plástico, Henrique Ribeiro, pe-
diu apoio do Líder Notícias e da 
secretaria municipal Ambiente 

(Semam) para plantar árvores 
na Praça Santa Terezinha.  
 O logradouro público 
tem uma estátua da santa da 
Igreja Católica que foi erguida 
pelo artista plástico Mestre dos 
Saberes e Fazeres, Antônio Iná-
cio Boneca. A arborização foi 
garantida e terá apoio da Ferra-
ri Jardinagem, que fornecerá 
as mudas. 
 O plantio, de 14 mu-
das de árvores nativas, como 
oitizeiro, ipê-rosa-de- cacho, 
quaresmeira e sibipiruna, será 
realizado ainda neste mês de 
junho de 2025, pelos próprios 
moradores, sob a liderança dos 
artistas moradores da Vila Oli-
veira Ayrton Pyrtz, Henrique 
Ribeiro, Aguilar Seleiro e Said 
Abduani, com apoio dos alunos 
da Escola Estadual Coronel Can-
tídio Drumond, localizado no 
Bairro Santa Tereza. 

Moradores da Vila Oliveira 
buscam apoio para arborização 

da Praça Santa Terezinha

Semam continua com a programação 
do Mês do Meio Ambiente: junho

SURUBIM-DO-DOCE/RIO PIRANGA

Praça Santa Terezinha, na Vila Oliveira, receberá 14 mudas de árvores nativas (crédito da foto: 
Ricardo Motta/Líder Notícias)

Jorge Dergam, Leoncio Barbosa, Frederico Fernandes, Fabiano Melo e o vereador Marcinho Belim 
(PDT), que representou a Câmara de Ponte Nova  Público presente ao evento (crédito da foto: divulgação)

No dia 04 de junho de 2025 alunos da Escola Municipal Nossa Senhora do Rosário, do Distrito Rosá-
rio do Pontal, visitaram o CEA e plantaram 25 mudas no entorno da lagoa do Passa-Cinco (crédito da 
foto: Diego Siman/Líder Notícias)

PONTE NOVA
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Poluição do Ribeirão Vau Açu ameaça qualidade 
vida dos moradores da Vila Oliveira e Santa Tereza
 A moradora da Vila 
Oliveira, conhecida popular-
mente pelo apelido Baiana en-
viou diversas fotos do leito po-
luído do Ribeirão Vau Açu, com 
manchas de óleo despejados 
por oficinais sem equipamento 
apropria para retenção do pro-
duto, que contamina a água e 
provoca a morte lenta de peixes 
e de nutrientes que servem de 
alimento para a ictiofauna. O 
lixo acumulado em áreas como 
o Ribeirão Vau Açu atrai insetos 

ses problemas. 
 Segundo autorida-
des sanitárias de Ponte Nova, 
o leito do Ribeirão Vau Açu é 
anualmente desassoreado por 
máquinas da secretaria muni-
cipal de Meio Ambiente (Se-
mam), sempre em período de 
estiagem. Baiana alega que só 
isso não basta: “É preciso man-
ter fiscalização permanente 
e multar quem polui o curso 
d’água, que exala mau cheiro 
o ano inteiro”.

e roedores, que podem transmi-
tir doenças como dengue, lep-
tospirose e febre amarela.
 A poluição do ribei-
rão, com óleo e lixo, pode cau-
sar diversos problemas de saú-
de, desde doenças respiratórias 
e problemas de pele até doen-
ças infecciosas. A exposição a 
substâncias químicas tóxicas, 
a proliferação de vetores de 
doenças e a contaminação da 
água e do solo são os principais 
fatores que contribuem para es-

Óleo proveniente oficinas mecânicas contamina a água do Ribeirão Vau 
Açu (crédito da foto: Baiana)

Lixo e terra formam criatórios de ratos e mosquito Aedes aegypti (crédito 
da foto: Baiana)

PONTE NOVA

 Em cerimônia rea-
lizada na sexta-feira passada, 
06 de junho, com a presença de 
autoridades políticas, represen-
tantes da saúde e familiares do 
homenageado, o Hospital César 
Leite (HCL) inaugurou a Uni-
dade de Oncologia Conselheiro 
Alberto José da Silva, destinado 
ao atendimento oncológico. O 
nome homenageia o conselhei-
ro Alberto José da Silva, um dos 
nomes mais emblemáticos na 
história da instituição e do mu-
nicípio de Manhuaçu. 
 A nova estrutura foi 
apresentada ao público em 
evento que teve início com 
oração do Pastor Davi Cerquei-
ra, seguida pela exibição de 
um vídeo institucional sobre o 
espaço oncológico, dotado de 
02 (dois) consultórios, recep-
ção, sala para quimioterapia, 
equipamentos modernos e 
infraestrutura para garantir o 
acolhimento de qualidade aos 
pacientes e familiares. 
 Em seguida, foi apre-
sentado um documentário com 
a trajetória do senhor Alberto 
José da Silva, reconhecido por 
seu trabalho incansável em 

prol da saúde e das causas so-
ciais no município e o legado 
de empreendedor do comér-
cio. Durante o evento, a placa 
com o nome do novo espaço foi 
descerrada pelos familiares de 
Alberto José da Silva. Emocio-
nados, eles destacaram o lega-
do deixado por ele, que ocupou 
lugar de destaque no conselho 
e na diretoria de obras do Hos-
pital César Leite. 
 A solenidade contou 
com discursos de autoridades 
como a prefeita de Manhua-
çu Maria Imaculada (PSB), o 
deputado estadual João Ma-
galhães (MDB), do presidente 
conselho do hospital Ednilson 
Lacerda, do provedor Milton 
Martins e da família de Alberto 
José da Silva. 
 O provedor Milton 
Martins ressaltou a importância 
desse novo serviço do HCL, que 
além da prestação de serviços 
de qualidade o novo projeto de 
saúde traz o atendimento para 
perto dos pacientes, evitando 
que venham para Ponte Nova, 
para tratamento no Hospital de 
Nossa Senhora das Dores, a 127 
quilômetros de Manhuaçu.

Hospital César Leite de Manhuaçu 
inaugura unidade de Oncologia

Novo projeto de saúde tem equipe especializada 
que vai contribuir para aliviar o atendimento de 

pacientes daquela região no Hospital de 
Nossa Senhora das Dores, em Ponte Nova
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Apartamento de Luxo no bairro Palmeiras
Este apartamento por andar, oferece 
privacidade e conforto incomparáveis. São 
cinco quartos amplos, incluindo uma suíte 
master com hidromassagem, além de três 
banheiros sociais, cozinha planejada, área de 
serviço e DCE. Todos os ambientes contam 
com armários planejados, e o imóvel inclui 
duas vagas de garagem cobertas. 

Seu Novo Lar Espera por Você no 
Triângulo! Com uma localização 
privilegiada, em frente à pista de skate, você 
terá a liberdade de desfrutar de momentos 
ao ar livre sempre que desejar. Este imóvel 
de 39,08 m² de área privativa conta com um 
dormitório e um banheiro, ideal para quem 
busca otimização de espaço e conforto. 
Entre em contato e agende sua visita!

Casa Ampla no Santo Antônio I!
Casa de 182m², com três quartos (uma 
suíte), quatro banheiros, cozinha 
iluminada, garagem ampla e um terraço 
arejado, ela oferece conforto para sua 
família. O destaque fica por conta do 
cômodo comercial no térreo e do espaço 
para uma kitnet, ideais para renda extra 
ou expansão. 

Oportunidade Única no Centro Histórico 
de Ponte Nova! Apartamento com três 
quartos, sala de estar e jantar, banheiro 
social, cozinha ampla, área e banheiro de 
serviço, este imóvel oferece todo o conforto 
para sua família. Desfrute de uma localização 
privilegiada com fácil acesso a comércios, 
serviços e instituições de ensino.
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Apartamento no Centro Histórico de 
Ponte Nova. Este apartamento tem 
excelente acabamento e está perto de tudo: 
mercados, hospital, escolas e comércios. Ele 
oferece três quartos, incluindo uma suíte 
com hidromassagem, sala ampla, cozinha 
planejada e DCE. Para seu lazer, o 
condomínio conta com quadra coletiva.

Sala Comercial com Ótima Localização! 
Aproveite esta chance para expandir ou iniciar 
seu negócio em uma ampla sala comercial de 
aproximadamente 50m², com acabamento de 
qualidade. Este espaço conta com um banheiro 
e uma copa, oferecendo toda a estrutura 
necessária para o seu dia a dia profissional. 
Ideal para diversos tipos de negócios.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O Dia Nacional 
da Reciclagem, come-
morado em 5 de junho, é 
uma data essencial para 
promover a conscientiza-
ção sobre a importância 
da reciclagem no Brasil. 
Isto grande parte da po-
pulação sabe disso, mas 
outra parte não costuma 
reciclar. Para colocar em 
pauta em debate, o pro-
grama Canal Reis, apre-
sentado diariamente, de 
8 horas até 11h40min, de 
segunda-feira a sexta-fei-
ra, na Rádio Montanhesa 
670 KHz, promoveu uma 
enquete, que teve dezenas 
de participações diárias. 

Coorponova, nascida em 
2014, vem crescendo, 
por causa das campanhas 
de educação ambiental. 
A situação da recicla-
gem em Ponte Nova tem 
mostrado progressos e 
desafios. “Nós temos um 
sistema de coleta seleti-
va, incluindo caminhão 
e Centro de Triagem do 
Lixo, em desenvolvimen-
to, com apoio da Semam 
e iniciativas de incentivo 
à reciclagem”, disse Ada. 
 Conhecedora da 

 Muito partici-
pantes disseram que 
separam o lixo, outros 
reclamaram da falta de 
coleta em todos os bair-
ros. Diante dos questio-
namentos, o jornalista 
Afonso Reis, apresenta-
dor do programa entre-
vistou a presidente da 
Cooperativa de Trabalho 
dos Recicladores de Pon-
te Nova (Coorpnova), Ge-
raldo Ada Loredo de Pau-
la, na quarta-feira, 04 de 
junho de 2025. 
 Ada, líder dos 
recicladores (cerca de 
25 pessoas, a maioria 
mulheres) disse que a 

situação da reciclagem, 
Ada revelou números 
em todo em Brasil, com 
o mesmo índice em Pon-
te Nova. Ela afirmou que 
o alumínio, especifica-
mente as latas de alu-
mínio, é o material mais 
reciclado, com o maior 
índice de reaproveita-
mento. “O papel tam-
bém é um material com 
grande índice de recicla-
gem, mas estamos cami-
nhando para reciclar 
isopor”, comentou Ada.

Canal Reis celebra o Dia Nacional da Reciclagem 
entrevistando presidente da Coorpnova

Geralda “Ada” Loredo de Paula sendo entrevistada por Afonso Reis, na Rádio Montanhesa 
670 KHz (crédito da foto Diego Siman/Líder Notícias)
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Mulheres ponte-novenses participam de evento 
com cerca de 460 profissionais, no Rio de Janeiro

Meu Amigo Tarot: Temporada 
de Eros e Pã! Amor e Medo

 Saudações frater-
nas peregrinos do universo! 
A comunicação foi ventania 
com Sol em Gêmeos, o inter-
câmbio e agilidade na infor-
mação. Agora aproximamos 
do Solstício de Inverno, 21/6 
quando o Sol entra em Câncer 
e a temporada das águas pro-
fundas, sensíveis e ancestrais 
está aberta. O vovô sol se re-
colhe para quem está abaixo 
do Equador. Mergulhar nas 
nossas profundezas, nos re-
encontrar, fortalecer para re-
nascer na Primavera. A vida 
requer pausas, o silêncio é 
música, mergulhar nos mis-
térios de Nut é cíclico, não há 
como fugir.
 Meu Amigo Tarot 
traz Enamorados como regen-
te de junho. As questões con-
frontadas, decisões tomadas 
e dúvidas remoídas nos epi-
sódios anteriores virão à tona 
para serem definitivamente 
solucionadas. Período favorá-
vel para a galera de Humanas, 
Comércio, Artes e para os úl-
timos românticos dos litorais 
desse Oceano Altântico. Ena-
morados vem nos lembrar de 
que o destino da humanidade 
aqui é amar, aprender e evo-
luir, como, quando e quanto é 
uma escolha nossa. Caminhar 
com almas afins, agir com fra-
ternidade, respeitar a escolha 
do outro, fazer as próprias 
escolhas. Arcano do Livre-ar-
bítrio, do cupido e de todas as 
formas de amor. 
 Diabo vem dupla-
mente na jogada, na casa do 
negativo e desafio mensal. O 
tarot recebeu a pecha de livro 
do Diabo por conta dessa car-
ta, que representa um Deus 
selvagem primitivo como Cer-
nunnus, ou Pã. Com a influ-
ência da cristandade, Diabo 
emplacou no tarot e ficou para 
nos lembrar que somos todos 
seres celestes que chega aqui 
pela matéria e vem adquiri o 
saber e vivência precisos para 
evoluir. Associado a Capricór-
nio, essa carta sugere garra, 
determinação e entendimento 
do poder mágico.
 Enamorado é o 
Amor e seu contraponto Dia-
bo é o medo. O Medo parali-
sa. O amor é a maior força do 
universo. Diabo como aviso 
é corrupção, golpes, crimes 
hediondos, arquicapitalis-
mo, manipulação midiática 

inescrupulosa, tramas obscu-
ras nos porões dos palácios 
e magia trevosa objetivando 
poder. O desafio é ascender 
uma chama de luz nos porões. 
Vencer os medos, manipula-
ções e correntes, seja de ouro 
ou psíquicas. Adquirir conhe-
cimento por esforço próprio, 
priorizar ações. Lidar com o 
conflito ganância x qualida-
de de vida, sexo x relações 
falidas, triângulos amoroso x 
segurança afetiva, solitude x 
solidão acompanhado. Alerta 
para doenças ocultas, DSTs. 
Solver e coagular o sangue, a 
vida e as memórias ancestrais 
será desafiador. Superar rela-
ções tóxicas e despertar para 
relacionamentos onde impera 
troca de poderes, dependên-
cia emocional e validação so-
cial. Qual é o seu medo? O seu 
amor? Qual é a sua corrente? 
Você é seus pensamentos? 
 Eremita confronta 
o intelecto a investigar cami-
nhos e soluções que melhor 
se adapte as exigências do 
tempo e recurso disponíveis. 
Relações longas e sólidas 
serão favorecidas e aqueles 
que decidiram a solitude 
também. Tomadas de decisão 
fundamentas no autoconhe-
cimento e caminhos já com-
provados contribuirão para 
desfechos positivos.

Luz e Amor
Larângelis

 (*) Lara Repolez 
é psicopedagoga, tarólo-
ga, astróloga, poeta e rei-
kiana. Escreve na página 
10, sempre na 2ª semana 
de cada mês.Contatos: 
lrepolez@gmail.com; (31) 
98203-9502.

Projeto AMAR empresta aparelhos 
ortopédicos de forma gratuita

pessoas carentes, de forma 
inteiramente grátis.
 “A pessoa que pre-
cisa, ou mesmo amigo soli-
dário pode pedir o aparelho 
ligando para (31) 9341-4938 
e solicitar o empréstimo que 
funciona de forma objetiva 
e rápido, mediante um con-
trato que pode durar até 180 
dias. Existe uma rotativida-
de muito grande. Nós em-
prestamos para Ponte Nova 
e cidades da região. Hoje 

sua 5ª edição, consolidando-se 
como o maior evento do país 
dedicado à valorização e capa-
citação de trancistas. Profissio-
nais de várias regiões do Brasil 
participaram do encontro: Nor-
deste, Pará, São Paulo, Santa 
Catarina, Curitiba e cidades do 
Rio. “O Encontro de Trancis-
tas não é só um evento, é um 
divisor de águas”, comentou a 
organizadora Cris Pires.
 A movimentação 
teve como foco educação, em-
preendedorismo e valorização 
da carreira, com palestras so-
bre neuromarketing, gestão de 
carreira e posicionamento de 
marca, além de demonstrações 
técnicas ao vivo. Em sua 5ª 
edição, o encontro reafirmou 
seu papel como plataforma de 
desenvolvimento, networking e 
visibilidade para o setor. 
 Entre os destaques, 

cama hospitalar, andador, 
muleta braçal, colcha, botas, 
cadeira de rodas, joelheiras, 
colcha e muitos outros”, dis-
se José Márcio, afirmando que 
os aparelhos ajudam para 
resolver problemas relacio-
nados ao sistema musculoes-
quelético. Essa especialidade 
médica abrange desde lesões 
simples até condições mais 
complexas que afetam ossos, 
músculos, articulações, liga-
mentos e tendões.

Cerca de 97% são mulheres e 
desempenham um papel fun-
damental no empoderamento 
feminino negro, especialmen-
te no Brasil, onde as tranças 
são um símbolo de identidade 
e resistência. 
 Elas contribuem 
para a valorização da beleza 
negra, a construção de auto-
estima e a geração de renda 
para mulheres negras, além de 
serem uma forma de resgate e 
preservação da cultura afro-
-brasileira. Entretanto, é possí-
vel perceber a universalização 
das tranças, que podem ser 
vistas em mulheres brancas.

 Na manhã de 11 
de junho, a partir de 11 ho-
ras, o jornalista Afonso Reis 
entrevistou no Canal Reis, 
programa que vai ao ar na 
Rádio Montanhesa 670 KHz, 
o ex-prefeito de Urucânia, 
José Márcio, que atua como 
voluntário no Projeto AMAR, 
que é um braço de solidarie-
dade da Loja Maçônica União 
Cosmopolita, de Ponte Nova. 
O referido projeto empresta 
aparelhos ortopédicos para 

 A trancista ponte-no-
vense Faby, que atua no setor 
há 09 (nove) anos, e sua filha 
Ketollen, que trabalha com ela 
desde os 12 anos, estiveram 
no Rio de Janeiro, no final do 
mês de maio (25/05), quando 
participaram do 5º Encontro 
de Trancistas 2025, que reu-
niu cerca de 460 profissionais 
no Hotel eSuites Recreio Sho-
pping, localizado no Recreio 
dos Bandeirantes. “Sempre foi 
meu sonho participar deste 
evento, que trouxe para mim 
e para minha filha mais co-
nhecimento que vamos poder 
passar para nossos clientes.  
Além disso trouxemos um cer-
tificado internacional”, afir-
mou Faby.
 O evento, idealizado 
pela empresária Cris Pires, refe-
rência nacional na formação de 
profissionais da beleza, está em 

são 300 contratos assina-
dos ”, disse José Márcio.
 Os aparelhos orto-
pédicos são adquiridos pelo 
Projeto AMAR ou recebidos 
mediante doação. Eles ficam 
em um depósito na Rua Aris-
tóteles Ernesto dos Santos, nº 
81, no Bairro Santo Antônio, 
onde são retirados após assi-
natura do contrato, no horário 
comercial de segunda-feira a 
sexta-feira. “Temos diversos 
aparelhos para emprestar: 

que participaram do 5º En-
contro de Trancistas, estive-
ram presentes Cintia Antunes, 
trancista do Rio de Janeiro, 
conhecida pelas "Tranças 
Gringas". Ela emocionou o pú-
blico ao falar sobre orgulho e 
responsabilidade na profissão. 
A especialista de Angola em 
lace wigs, Maria Estela (missx-
trela), levou uma mensagem 
de ancestralidade e empodera-
mento ao palco.
 Segundo dados do 
Censo 2022, existem no Brasil 
mais de 2.000 (duas) mil tran-
cistas, profissionais que reali-
zam penteados com tranças. 

José Márcio, voluntário da Loja Maçônica União Cosmopolita de Ponte 
Nova, falou sobre o ato de solidariedade, na Rádio Montanhesa 670 KHz

Aparelhos ortopédicos no depósito localizado no Bairro Santo Antônio, em Ponte Nova (crédito 
da foto: Diego Siman/Líder Notícias) 

José Márcio sendo entrevistado pelo jornalista Afonso Reis (crédito da foto: Ricardo Motta/
Líder Notícias)

As ponte-novenses Faby e Ketollen foram recebidas pela organizadora Cris Pires (centro da foto)

Trancistas reunidas em auditório do hotel localizado no Recreio dos Bandeirantes, Rio de Janeiro (crédito 
da foto: divulgação do Encontro de Trancistas)

(*) Lara Repolez

PONTE NOVA
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Cantor Frank Aguiar será a grande 
atração do Doce Arraiá, da UFV

Coimbra promove a IV Festa 
dos Sabores na próxima semana

 Doce Arraiá pro-
mete esquentar Viçosa 
neste final de semana no 
espaço aberto da Univer-
sidade Federal de Viçosa. 
A festa, que promete reu-
nir quadrilhas, comidas 
típicas, DJs e atrações 
musicais, acontecerá no 
sábado, 14 de junho, e 
no domingo, 15 de junho, 
sempre a partir das 16 ho-
ras, com entrada gratui-
ta. O cantor Frank Aguiar 
será a principal atração do 
Doce Arraiá. 
 No sábado,14/06, 
a programação inclui a 
apresentação de 03 (três) 
quadrilhas e shows com 
Forró News, Luccas & Vi-

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura e Turis-
mo, órgão da Prefeitura de 
Coimbra divulgou a pro-
gramação com as atrações 
musicais para o IV Festival 
de Sabores, que acontecerá 
nos dias 19, 20 e 21 de ju-
nho, na Praça Álvaro de 
Barros, a principal e mais 
central da cidade. 
 De acordo com a 

Táxi”, “Mulher Madura” e 
“Esperando na Janela”. 
 O Doce Arraiá é 
uma realização conjunta 
da secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e Es-
porte de Viçosa, Abrasel 
(Associação Brasileira de 

sábado, 21 de junho. 
 Além das atrações 
musicais, o evento contará 
com a comercialização de 
pratos únicos, como caldo 
de moranga com fraldinha, 
bacon e queijo; frango com 
macarrão acompanhado de 
arroz e tutu; linguiça suína 
caseira defumada acompa-
nhada de mandioca aman-
teigada; feijão tropeiro; e 

nícius, Trio Forrozão e DJ 
encerrando a noite. No 
domingo, além das quadri-
lhas, sobem ao palco Ligei-
rinho Sanfoneiro, Banda 
Deliciar. Para encerrar o 
domingo, 15 de junho, por 
volta das 20 horas sobre 
ao palco o cantor Frank 
Aguiar, conhecido como “O 
Cãozinho dos Teclados”. 
 Com mais de 03 
(três) décadas de carreira, 
Frank Aguiar acumula mais 
de 15 milhões de CDs ven-
didos. Ele já se apresentou 
em países como Estados 
Unidos, Japão, China e na 
Europa. Entre seus princi-
pais sucessos estão “Mo-
rango do Nordeste”, “Moto 

programação, que se inicia 
sempre as partir de 19 horas 
em todas as datas, haverá 
apresentações do grupo Ofi-
cina Ventura e Johnny Wolf 
na quinta-feira, Dia de Cor-
pus Christie, 19 de junho; 
Giovana Rezende e Mazin 
Mendonça se apresentam 
na sexta-feira, 20 de junho; 
Amigos da Viola e Galegão 
do Forró, sobem ao palco no 

Bares e Restaurantes) e 
Lespa Viçosa, com apoio 
de Produtos Viçosa, do 
vereador Raphael Gustavo 
(PSD) e de emenda parla-
mentar da deputada esta-
dual Ana Paula Siqueira 
(Rede Sustentabilidade).

vaca atolada. 
 Também estarão 
disponíveis para compra 
e consumo o caldo verde 
com costela de boi; a cos-
tela no bafo acompanhada 
de farofa e chimichurri; 
mineiro elegante; arroz à 
moda Lumberjack; Nó que 
trem bão; torresmo de rolo 
com angu frito e geleia de 
goiabada picante. 

13 de junho é o Dia de Santo Antônio
 Uma data come-
morativa e festiva no Brasil, 
especialmente associada à 
celebração das festas juni-
nas e ao Santo Casamen-
teiro. Uma das razões pela 
qual Santo Antônio é consi-
derado casamenteiro é a tra-
dição das solteiras que, no 
dia de Santo Antônio, 13 de 
junho, realizam simpatias e 
orações para conseguir um 
bom casamento.
 A fama de Santo An-
tônio como santo casamentei-
ro está também ligada aos seus 
milagres e à sua capacidade 
de interceder por casais em 
dificuldades ou que buscavam 
o amor.  Existem várias sim-
patias e tradições populares 
relacionadas a Santo Antônio, 
como virar a sua imagem de 
cabeça para baixo ou encon-

trar uma medalha ou imagem 
no bolo de casamento. 
 Santo Antônio era 
conhecido por ajudar os ne-
cessitados, incluindo aqueles 
que não tinham como pagar 
um dote para se casar. Ele in-
tercedia por eles, conseguin-
do ajuda e fazendo com que 
as famílias se unissem. 
 Uma das histórias 
mais conhecidas que asso-
ciam Santo Antônio ao casa-
mento envolve uma jovem 
que não conseguia encontrar 
um marido. Desesperada, ela 
recorreu a Santo Antônio e 
pediu sua ajuda.  Em respos-
ta, o santo teria aparecido 
em um sonho dando um con-
selho para que ela pudesse 
rezar com fé. Pouco tempo 
depois, a jovem encontrou 
um pretendente e se casou. 

Vaca Atolada de Coimbra tem receita especial (crédito da foto: divulgação)
Coimbra realizada o IV Festival de Sabores, em junho de 2025 (crédito da foto: divulgação do Circuito 
Turístico Serras de Minas)

Localizado em Roma, capital da Itália, Santuário de São Salvador organizou exposição de relí-
quias do “pobrezinho de Assis” e de Santo Antônio, em 2024 (crédito da foto: TV Canção Nova)

 Santo António ou 
Antônio de Lisboa (Portugal) 
ou de Pádua, foi um Dr. da 
Igreja Católica que viveu na 
virada do século XII para o 
século XIII. Foi batizado com 
o nome de Fernando, mas o 
seu sobrenome de família é 
incerto, embora seja comum 
referir-se de Bulhões.
 Aos 19 anos entrou 
para o Mosteiro de São Vi-
cente dos Cônegos Regulares 
de Santo Agostinho, contra a 
vontade de seu pai. Com uma 
grande biblioteca em mãos, 
Antônio avança na sua histó-
ria pelo estudo e pela oração. 
Foi transferido para Coimbra, 
que é um importante centro 
de estudos de Portugal, fican-
do lá por 10 anos. Em Coimbra 
ele foi ordenado sacerdote. 
 Em Portugal, o Dia 
de Santo Antônio é um fe-
riado municipal em Lisboa, 

onde Santo Antônio nasceu 
em 15 de agosto do ano de 
1195. Santo Antônio morreu 
em Pádua, na Itália, em 13 de 
junho de 1231, com 36 anos. 
As comemorações, em Lisboa, 
incluem procissões, missas, e 
as famosas Festas de Lisboa, 
que duram todo o mês de ju-
nho, com desfiles, música, e 
muita comida típica, atraindo 
moradores e turistas.
 Em Assis, no dia 23 
de maio de 1221, Antônio de 
Pádua (depois Santo Antônio)  
se encontrou com Francisco 
Bernardoni (depois São Fran-
cisco de Assis) e os frades que 
estavam reunidos em Assis. 
Esse encontro ficou conhe-
cido como capítulos das es-
teiras, pois eram mais de 03 
(três) mil frades dormindo em 
esteiras. Em Assis, ele rece-
beu a nomeação para ir morar 
em Pádua, no norte da Itália.

Vida de Santo Antônio
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Justiça condena Saae de Viçosa a adequar 
toda a estrutura de tratamento de água

 *** Edital de con-
curso público da Polícia Fe-
deral visa preencher 1.000 
vagas imediatas para 05 (cin-
co) cargos de ensino superior: 
delegado, perito criminal, 
agente, escrivão e papilosco-
pistas. As carreiras possuem 
jornadas de trabalho de 40 
horas semanais e salários que 
variam de R$ 14.164,81 a R$ 
26.800,00.  
 Basta acessar o site 
da banca organizadora, o 
Cebraspe, para se inscrever 
arte às 23h59min desta sex-
ta-feira, 13 de junho. Será 
necessário, ainda, efetuar 
o pagamento de uma taxa 

cujo valor varia de R$ 180 
(Papiloscopista, Agente e 
Escrivão) a R$ 250 (Perito 
Criminal e Delegado).  
 Os candidatos re-
gistrados no certame terão de 
passar por provas objetivas 
e discursivas (classificatório 
e eliminatório); exame de 
aptidão física (eliminatório); 
avaliação médica (eliminató-
rio); prova oral, somente para 
delegado (eliminatório e clas-
sificatório); avaliação psico-
lógica, sem caráter, mas obri-
gatório; e investigação social 
(eliminatório). A primeira 
etapa será aplicada no dia 27 
de julho em todo o país.

Justiça da Holanda marca 
audiência em ação de atingidos 
pela lama da Samarco, em 2015

 Depois da maratona 
de audiências na Inglaterra 
para buscar indenizações, os 
atingidos pelo rompimento 
da Barragem de Fundão em 
Mariana, em 05 de novembro 
de 2015, agora se voltam para 
a Holanda. No início desta 
semana, a Justiça da Holanda 
marcou para 14 de julho uma 
audiência sobre o processo 
que decidirá sobre as respon-
sabilidades da mineradora 
brasileira Vale S.A na tragédia 
ambiental e humana, que vai 
completar 10 anos. Esta ação, 
especificamente, foi impe-
trada no Tribunal Distrital de 
Amsterdã pela Fundação Sti-
chting Ações do Rio Doce, que 
representa 75 mil atingidos 
pelo desastre, além de vários 
municípios.
 A Barragem de Fun-
dão era operada pela Minera-
dora Samarco, uma sociedade 
entre a Vale S.A e a mineradora 
anglo-australiana BHP Billiton. 
Perante a Justiça brasileira, 
um acordo de reparação para 
os danos já foi estabelecido 
e homologado pelo Supremo 

Tribunal Federal (STF), em 06 
de novembro de 2024. Com o 
colapso da barragem, cerca de 
39 milhões de metros cúbicos 
de rejeitos, volume suficiente 
para encher 16 mil piscinas 
olímpicas, escoaram por 663 
quilômetros pela Bacia do Rio 
Doce, até encontrar o mar no 
Espírito Santo. A tragédia dei-
xou 19 mortos, além de ter des-
truído os distritos mineiros de 
Bento Rodrigues e Paracatu de 
Baixo, em Mariana, e Gesteira, 
em Barra Longa. Esta ação na 
Holanda justifica-se, segundo 
o escritório Pogust Goodhead, 
pelo fato de que a subsidiária 
holandesa da Samarco, a Sa-
marco Iron Ore Europe BV, era 
responsável pela gestão, co-
mercialização e distribuição do 
minério de ferro produzido no 
Brasil. Já a Vale S.A possui uma 
subsidiária no país europeu, 
a Vale Holding BV. Segundo a 
Vale S.A, a audiência marcada 
é apenas a etapa inicial comum 
a qualquer ação judicial e que 
não haverá, neste momento, 
qualquer julgamento de mérito 
do processo.

 A Justiça condenou 
o Sistema de Abastecimento 
de Água e Esgoto (Saae) de Vi-
çosa, cidade da Zona da Mata, 
a adequar toda a estrutura de 
tratamento de água da Cidade 
Universitária. A autarquia terá 
90 dias para apresentar um 
plano de ação que garanta a 
adequação dos serviços em pa-
drões de qualidade e segurança 
previstos pela legislação sani-
tária. Além disso, terá que pa-
gar indenização de R$ 100 mil 
por danos morais coletivos em 
decorrência da contaminação 
da água fornecida aos usuários.  
 A Prefeitura de Viçosa 
também foi citada na sentença. 
De acordo com a peça acusa-
tória do Ministério Público, o 
Poder Executivo está conde-
nado a aferir os parâmetros de 
qualidade da água, fiscalizando 
o cumprimento do cronograma 
de adequação pelo Saae e apre-
sentando relatórios trimestrais.
 A denúncia de distri-
buição de água imprópria para 
consumo humano partiu de 
moradores da cidade, que acio-
naram a ouvidoria do Ministério 
Público alegando cor amarelada 
e mau cheiro.  A Promotoria de 
Justiça da Saúde de Viçosa abriu 
inquérito civil para apurar e por 
meio de laudos técnicos, confir-
mou, em 2017, níveis de cor, pH, 
cloro residual livre e fluoreto 

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) da Zona da 
Mata, com sede em Visconde de 
Rio Branco e as promotorias de 
Justiça de São João Nepomuceno 
divulgaram um balanço dos re-
sultados alcançados pelas ope-
rações Start Over e Hands On, 
deflagradas em abril de 2021.
 Objetivo das opera-
ções era desarticular organiza-
ções criminosas com atuação 
interestadual, dedicadas ao 
tráfico de drogas, homicídios, 
posse e porte ilegal de armas 
de fogo, lavagem de dinheiro e 
outros crimes, na Zona da Mata 
mineira e no Rio de Janeiro. 
 Segundo apurado, as 
organizações criminosas rivais 
concentravam grande parte 
dos seus integrantes na região 
de São João Nepomuceno, com 
ramificações nas cidades de Ro-
chedo de Minas, Mar de Espa-
nha, Descoberto, Juiz de Fora, 
Rio Novo, entre outras cidades 
da região.  A guerra pelo domí-
nio das localidades e controle 
do tráfico de drogas provoca-
ram, somente no município de 
São João Nepomuceno, no perí-
odo de janeiro de 2019 a feve-
reiro de 2021, 22 homicídios e 

fora das especificações do Minis-
tério da Saúde.  
 As investigações de-
monstraram que o Saae não 
contava com corpo técnico qua-
lificado para a gestão do siste-
ma, além do que apresentava 
várias irregularidades que co-
locavam em risco a qualidade 
da água tratada. As inconfor-
midades encontradas nas esta-
ções de tratamento envolveram 
produtos químicos vencidos 
ou mal armazenados, registros 
e estruturas de controle em 
más condições, sujeira e de-
sorganização em ambientes de 
tratamento e janelas e portas 
quebradas, além de presença 
maciça de insetos ao redor de 
equipamentos de limpeza.  
 Os relatórios das ins-

29 tentativas de homicídio. 
 Até o momento, em 
11 ações penais ajuizadas, 46 
pessoas denunciadas pelo Mi-
nistério Público  foram conde-
nadas a penas que somam mais 
de 466 anos de reclusão. Os 
promotores de Justiça em São 
João Nepomuceno afirmam: “A 
operação repercutiu positiva-
mente nos índices de crimes 
violentos da comarca e tam-
bém na sensação de seguran-
ça entre os cidadãos, inclusive 
com o retorno de festividades 
anteriormente suspensas em 
virtude da insegurança e pe-
riculosidade dos indivíduos 
hoje cumprindo pena".

peções demonstraram que a ro-
tina das estações de tratamento 
era de improvisos ao invés de 
trabalho amparado tecnicamen-
te. Em um dos reservatórios, fo-
ram detectadas rachaduras com 
gotejamento que provocavam 
acúmulo de água em condições 
ideais para proliferação do mos-
quito da dengue.  
 De acordo com a sen-
tença judicial, o Saae deverá 
entregar água aos usuários em 
conformidade com o anexo XX 
da Portaria 5/2017 do Ministé-
rio da Saúde. A norma define o 
que é considerado água potável 
e determina padrões de qua-
lidade mínimos, como limites 
para substâncias químicas, pre-
sença de bactérias e caracterís-
ticas como cor, cheiro e sabor. 

 Com a participação de 
promotores de Justiça e servi-
dores do MPMG, além de mais 
de 500 policiais das polícias 
Civil, Militar e Rodoviária Fede-
ral, com apoio do Ministério Pú-
blico e da Polícia Militar do Rio 
de Janeiro, apenas em abril de 
2025 foram cumpridos 71 man-
dados de prisão e 64 de busca e 
apreensão em cidades da Zona 
da Mata e no Rio de Janeiro.  
 Em um total de 05 
(cinco) fases, as operações 
prenderam todos os foragidos e 
outros integrantes da organiza-
ção criminosa que foram sendo 
descobertos nos desdobramen-
tos da investigação.

Gaeco Zona da Mata divulga balanço de operações que 
condenaram 46 pessoas de organização criminosa

O Ministério Público comprovou que a água servida estava fora dos padrões 
de potabilidade exigidos pelo Ministério Público, além de mau cheiro

Lama da Samarco destruiu o equivalente a 237 campos de futebol de Mata Atlântica em 
MG (crédito da foto: UOL Notícias)

Estação de Tratamento de Água, a ETA Viçosa (crédito da foto:  divulgação Saae)
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PM inaugura ponto de apoio para registro de 
ocorrências em imóvel cedido pela Bartofil Distribuidora

 Um incêndio de 
grandes proporções atin-
giu um galpão de materiais 
recicláveis, que fica perto 
da Fazenda da Décima, na 
margem esquerda da MG-
265 rodovia que liga a MG-
329 à cidade de Urucânia, 
a 25 quilômetros de Ponte 
Nova. O sinistro foi regis-
trado na noite (20 horas) 
de sábado passado, 07 de 
junho de 2025. 
 A equipe da secre-
taria municipal de Serviços 
Públicos mobilizou um ca-
minhão-pipa e 01 (uma) 
pá-carregadeira e se diri-
giu para apoiar o Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova, 

guarnição militar experien-
te no combate às chamas, 
que havia sido acionada 
momentos antes.
 O incêndio foi to-
talmente controlado por 
volta das 22h30min. Fo-
ram utilizados cerca de 
10 mil litros de água para 
conter o fogo, sendo regis-
trados apenas danos ma-
teriais. A Administração 
Municipal de Urucânia 
agradeceu ao Corpo de 
Bombeiros, a todos os vo-
luntários e aos servidores 
envolvidos na ação. A Pre-
feitura de Jequeri também 
recebeu os agradecimentos 
pelo apoio prestado.

Incêndio destrói 
galpão de recicláveis 

na Fazenda da Décima

tribuição (CD), na entrada 
do Bairro Anna Florência. O 
evento ocorreu no início da 
tarde da sexta-feira passada, 
06 de junho de 2025.
 Estiveram, também, 
presentes o vereador Tha-
ffarel do Povo (PSB), que é 
morador de Anna Florência, 
equipes técnica e de segu-
rança da empresa, entre eles 
o engenheiro civil e pós-gra-
duado em meio Ambiente, 
Bruno do Carmo, e oficiais 
comandantes de pelotões: os 

antidrogas, o homem foi preso 
em flagrante. Com ele, os po-
liciais apreenderam 08 (oito) 
porções, tabletes e meia barra 
de maconha. Além dos entor-
pecentes, foram encontrados 
R$ 130,00 em moeda corrente. 
O homem recebeu voz de pri-
são em flagrante delito. Ele foi 
encaminhado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Ponte Nova, localizada na Rua 
Felisberto Leopoldo, nº 262, 
Bairro Santa Tereza (Gavetão).
 Os materiais apre-
endidos também foram en-

 Segundo a perícia 
técnica da Polícia Civil, a ho-
mem foi atingido por mais 
de 20 disparos de arma de 
fogo, com ferimentos con-

 O ponto de apoio da 
Polícia Militar foi definido, 
pois liga Ponte Nova à Rodo-
via BR-262, com um fluxo in-
tenso de pessoas e veículos, 
principalmente nos horários 
de troca de turno de trabalha-
dores.  Diante desse cenário, 
e visando melhorar o policia-
mento preventivo naquela 
região, foram realizadas tra-
tativas com a empresa Bartofil 
Distribuidora, que disponibi-
lizou o espaço para que fosse 
usado pela Polícia Militar.

Militar continuam atuando 
em todo o Vale do Rio Piranga 
para combater o tráfico de dro-
gas e outras atividades ilícitas.

realizaram diversas diligên-
cias no entorno da cena do 
crime, além de conversar 
com testemunhas. 
 Todas as informa-
ções foram registradas em 
BO e serão encaminhadas 
para a Polícia Civil, respon-
sável pela investigação. A 
motivação e a autoria do cri-
me ainda estão sendo apura-
das. Até o fechamento desta 
edição (nº 650), ninguém 
havia sido detido pelo crime.

 O major Maciel, co-
mandante da 21ª Companhia 
Independente da Polícia Mi-
litar, os empresários Carlos 
Bartolomeu, Renato Barto-
lomeu e José Bartholomeu, 
além do gerente de Impor-
tação, Márcio Bartholomeu, 
participaram da inauguração 
do novo ponto de apoio de 
Registro de Eventos de De-
fesa Social (Ponto de REDS). 
O imóvel foi cedido pela em-
presa Bartofil Distribuidora. 
Fica perto do Centro de Dis-

 Um homem de 24 
anos foi preso suspeito de 
tráfico de drogas na segun-
da-feira, 09 de junho, no 
Conjunto Habitacional Dalvo 
de Oliveira Benfeito, na Vila 
Alvarenga, em Ponte Nova. 
A operação realizada por po-
liciais militares ação acon-
teceu às 17h40min, na Rua 
São Paulo. Segundo nota da 
Polícia Militar a prisão faz 
parte das operações contí-
nuas de prevenção a homicí-
dios no município. 
 Durante a operação 

 Populares entraram 
em contato com a Central de 
Operações da Polícia Militar, 
após encontrarem o corpo de 
um homem de 25 anos, na-
tural de Viçosa. Os policiais 
militares registraram que a 
ocorrência foi verificada no 
município de Guaraciaba, na 
Rodovia MG-445, que come-
ça no Distrito Vau Açu, em 
Ponte Nova. O Boletim de 
Ocorrência (BO) é de 07 de 
junho, sábado, às 14 horas.

tenentes Henrique, Élisson, 
Waldson e Menezes, que es-
tarão empenhados na nova 
base de apoio.
 O novo equipamento 
de segurança pública fica em 
região estratégica: próximo 
das 03 (três) maiores empre-
sas empregadoras de Ponte 
Nova: Laticínios Porto Alegre, 
Saudali e Bartofil Distribuido-
ra, com visão para rodovias 
que ligam Ponte Nova a Rio 
Casca e Oratórios; entrada 
para o Bairro Anna Florência.

tregues na delegacia para as 
providências legais. Enquanto 
isso agentes da 21ª Compa-
nhia Independente da Polícia 

centrados na cabeça, cos-
tas e tórax. Durante a ação 
policial, foi apreendido um 
aparelho celular que estava 
com a vítima. Os militares 

PONTE NOVA/ANNA FLORÊNCIA

Suspeito de tráfico de drogas é preso no 
Dalvo de Oliveira Bemfeito, em Ponte Nova

Homem é assassinado na 
estrada de acesso a Guaraciaba

URUCÂNIA

Ao lado do tenente Henrique, Major Maciel agradece a Carlos Bartolomeu a parceria da Bartofil Distri-
buidora para melhor logística de segurança na região (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

O novo ponto de registro de ocorrência fica em lugar estratégico de Ponte Nova (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias
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 Durante as ope-
rações foram 09 (nove) 
motocicletas irregulares 
apreendidas; 04 (quatro) 
carros irregulares apreen-
didos e 02 (duas) bicicletas 
motorizadas (ciclomotores) 
apreendidas. Cerca de 100 
veículos foram fiscalizados 
sendo realizadas diversas 
autuações por irregularida-
des: escapamento com des-
carga livre; som automotivo 
em volume excessivo; mo-
toristas inabilitados; ausên-

escola, que estava aberto por 
conta dos preparativos da fes-
ta junina.  No registro da Po-
lícia Militar, fica claro que os 
disparos não ocorreram den-
tro do prédio e os alunos não 
chegaram a ter contato visual 
com o homem ferido.
 Socorristas do Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência, o SAMU Regional, 
prestaram os primeiros socor-
ros à vítima.  A Polícia Militar 
também esteve na escola e fez 
buscas na região na tentativa 
de interceptar e prender o res-
ponsável pelos disparos, que 

as aulas no turno da tarde de 
segunda-feira, 09 de junho. 
Não há informações sobre a 
motivação do ataque nem a 
identidade do suspeito. 

 Ações de fiscaliza-
ção no município de Ponte 
Nova, com foco no combate 
à perturbação do sossego 
e às infrações de trânsito, 
têm sido intensificadas por 
equipes da Polícia Militar. As 
operações seguem as diretri-
zes do comando da 21ª Com-
panhia Independente da Po-
lícia Militar de Ponte Nova.  
Fazem parte de uma estra-
tégia contínua para garantir 
segurança, ordem pública e 
bem-estar à população. 

 Durante um tiroteio 
um jovem de 27 anos morreu 
após ser baleado na Rua Oscar 
Carneiro, em Ubá, na manhã 
de segunda-feira, 09 de ju-
nho. Segundo informações, 
a vítima foi alvejada, correu 
para a Escola Municipal Dr. 
Tânus Feres de Andrade, co-
nhecida como Curumim II, 
em Ubá, para se proteger, mas 
morreu no seu interior.
 O homem assassi-
nado, que ainda não teve a 
identidade divulgada, tentava 
fugir dos disparos quando en-
trou por um portão lateral da 

fugiu após o crime. 
 Como medida de se-
gurança, a direção da Escola 
Municipal Dr. Tânus Feres de 
Andrade decidiu suspender 

cia de retrovisores, entre 
outras infrações.
 Segundo nota di-
vulga pela Polícia Militar, as 
operações  têm como objeti-
vo coibir abusos que afetam 
diretamente a qualidade de 
vida dos cidadãos, princi-
palmente idosos, crianças 

e pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
que sofrem com o barulho 
provocado por veículos irre-
gulares. A repercussão das 
ações tem sido positiva entre 
os moradores, que já per-
cebem maior tranquilidade 
nas ruas da cidade.

 Na madrugada de 
sábado, 08 de junho, um 
homem de 40 anos morreu 
após ser atropelado na fai-
xa de acostamento da Ro-
dovia MGC-120, no Km 630, 
próximo à divisa dos muni-
cípios de Viçosa e Teixei-
ras. Segundo informações 
o motorista do veículo que 
atingiu a vítima fugiu sem 
prestar socorro. 
 O acidente fatal foi 
registrado pelo Corpo de 
Bombeiros, por volta das 
04 (quatro) horas. O corpo 
do homem foi encontrado 
caído no chão, sem sinais 
vitais, apresentando poli-
traumatismos e um grave 
traumatismo cranioence-
fálico. Policiais militares 
realizaram a sinalização do 
trânsito e o levantamento 
preliminar das circuns-
tâncias do acidente. Uma 
equipe se socorristas do 
SAMU Regional também 
compareceu e confirmou 
a morte do pedestre, que 

caminhava numa das mar-
gens da rodovia. 
 Ele era morador 
de Teixeiras e seguia para 
Viçosa. Uma testemunha re-
latou aos policiais militres, 
que estava se deslocando de 
carro para Viçosa, quando 
percebeu o homem caído 
no asfalto. De acordo com 
informações preliminares, 
o veículo responsável pelo 
atropelamento seria um GM 
Cruze, de cor preta, empla-
cado na cidade de Ubá. 
 De posse desses 
dados, foi feito contato 
com militares de Ubá, que 
realizaram diligências e 
pesquisas no sistema, En-
tretanto, o motorista veícu-
lo ainda não foi localizado; 
Posteriormente, o perito da 
Polícia Civil realizou os tra-
balhos de praxe e liberou o 
corpo para a funerária de 
plantão. As autoridades in-
vestigam o caso para iden-
tificar e efetuar a prisão do 
motorista responsável pela 
morte do pedestre.

Pedestre morre atropelado 
no acostamento da MG-120: 

entre Teixeiras e Viçosa

Homem morre dentro do pátio 
de escola, depois de ser baleado

Motocicletas abordados pelos policiais militar para combater perturbação do sossego (crédito 
da foto: divulgação da PM)

Teixeiras era a cidade onde morava o homem que foi atropelado (crédito da foto: divulgação 
da Prefeitura de Ponte Nova)

Ações da PM contra perturbação do sossego 
tem efeitos positivos para a população

PONTE NOVA

UBÁ
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em São Paulo. “Representan-
do com muito orgulho nossa 
cidade de Ponte Nova e todas 
as mulheres ponte-novenses”, 
comentou Vivi.
 O evento esporti-
vo reuniu grandes nomes do 
esporte mineiro e nacional e 
foi realizado no Teatro Ney 
Soares, em Belo Horizonte, 
capital de Minas Gerais. Outra 
mulher, de Manhuaçu, Gisele 
Guedes conquistou o 1º lu-
gar na categoria BodyFitness 
Master, acima de 40 anos, no 
Campeonato Mineiro IFBB Mi-

 A ideia da Campa-
nha do Agasalho é uma ini-
ciativa humanitária que visa 
arrecadar roupas, cobertores 
e outros itens de inverno 
para ajudar as pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social a se protegerem do 
frio. “Neste ponto, a comu-
nidade se mobilizou e doou 
itens em bom estado, como 
agasalhos, casacos, blusas, 
meias, toucas, cachecóis e 
cobertores”, disse Eduardo 
Mengão, da FLANOVA.

 Disputando com 
06 (seis) atletas, com pouco 
mais de um ano (começou 
em 2024) de preparação, Vivi 
Romagnoli, atleta de fisicul-
turismo conquistou a classi-
ficação de Top 4, melhor de 
Minas Gerais em sua catego-
ria Wellness Master III. 
 Uma competição 
com um palco pesado, envol-
vendo 06 atletas de alta per-
formance. Vivi conseguiu pon-
tuação que a levará à disputa 
do Campeonato Brasileiro que 
será no próximo mês de julho, 

 O líder da Embai-
xada FLANOVA, de Ponte 
Nova, Eduardo Mengão, 
está feliz e agradecido. Ele 
e companheiros começa-
ram na segunda semana 
de junho de 2025, a dis-
tribuição, para pessoas 
carentes e vulneráveis, o 
resultado da campanha do 
agasalho. Serão entregues, 
roupas feminina e mas-
culina, sapatos e mantas 
para famílias necessitadas 
em bairros da cidade.

nas, no último fim de semana: 
sábado, 07 de junho de 2025.
 Aos 44 anos, Gisele 
Guedes iniciou sua trajetó-

ria no esporte aos 39. Atual-
mente, é personal trainer e 
comanda uma academia só 
de mulheres. 

 Atletas da Escola 
Novo Tigre de Taekwondo, 
de Manhuaçu, se classi-
ficaram para o Campeo-
nato Regional Sudeste de 
Taekwondo, que será re-
alizado na cidade de Sete 
Lagoas, Minas Gerais, en-
tre os dias 11 e 13 de julho 
de 2025.O evento é um dos 
mais importantes da mo-
dalidade, valendo pontua-
ção no ranking nacional e 
reunindo atletas de toda a 
região Sudeste do país.
 A participação dos 
atletas da Escola Novo Ti-
gre só teve apoio da secre-
taria municipal de Esportes 
e do Conselho Municipal 
de Esportes, que vêm de-
monstrando compromisso 
com o desenvolvimento do 
esporte na cidade. A escola 

agradece profundamente a 
essas instituições por todo 
incentivo e parceria.
 “A classificação 
para um campeonato des-
se porte demonstra que o 
Taekwondo em Manhuaçu 
vem crescendo com serie-
dade, disciplina e resul-
tados concretos”, disse o 
professor Maikron Barbosa. 
“Esse avanço é fruto de um 
projeto sólido, construído 
com esforço conjunto de 
atletas, professores, fami-
liares e apoiadores”, co-
mentou o líder esportivo.

Taekwondo de Manhuaçu 
classifica-se para Campeonato 

Regional Sudeste

Entre feras do fisiculturismo, atleta 
fitness de Ponte Nova fica em 4º lugar

CRAS/FÁTIMAESTÁ 
DE CASA NOVA 

A Prefeitura informa que o CRAS/Fátima agora está em novo endereço: 
Rua Edson Nogueira Gomes, 51 – Bairro Novo Horizonte.

A mudança foi feita pensando no bem-estar da população 
e dos servidores. O novo espaço oferece 
mais conforto, acessibilidade e estrutura

 para melhor atender as famílias que utilizam 
os serviços da assistência social.

Na foto, o antes e o depois dessa importante 
conquista para a comunidade. 

ANTES
PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

DEPOIS

Embaixada FLANOVA promove 
campanha do agasalho m Ponte Nova

Eduardo Mengão lidera a Embaixada FLANOVA, em Ponte Nova, buscando minimizar o frio de 
pessoas carentes (crédito da foto: divulgação da FLANOVA)

A ponte-novense Vivi Romagnoli com a medalha que a levará ao Campeonato Brasileiro, em 
julho (crédito da foto: divulgação pessoal)

A atleta de Manhuaçu Gisele Guedes conquista o 1º lugar (crédito da foto: divulgação pessoal)

Atleta Gisele Guedes leva o título para Manhuaçu em acirrada disputa em Belo Horizonte
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Pontenovense F.C é tetracampeão da 
Supercopa dos inconfidentes e Vale do Piranga

 Depois do empa-
te em 1 x 1 no Distrito Padre 
Viegas, em Mariana, o Ponte-
novense F.C, de Ponte Novo 
chegou no Estádio Juca Fon-
seca, Vila Oliveira, na tarde 
de sábado passado, 7 de ju-
nho, às 15h30min, disposto 
a levantar a taça de campeão. 
Mas, logo no comecinho do 
jogo o Sete de Outubro F.C foi 
lá e marcou 1 x 0. 
 A resposta veio no 
estilo respeita a camisa! Le-
oni, o nome da experiência, 
da confiança, aquele cara que 
sempre aparece quando o calo 
aperta, deixou o dele e botou 
fogo no jogo: 1 x 1: o Estádio 
Juca Fonseca veio abaixo. 
Quando o Sete de Outubro F.C 
mal se recuperava, quem apa-
rece? Andrezinho, o artilheiro 
do campeonato intermunici-
pal regional: 2 a 1 Baeta.
 Tito, do Sete de Ou-
tubro F.C empatou: 2 x 2. Jogo 
maluco. Coração na boca. E 
pênaltis à vista. Na hora que 

09 (nove) edição e chegou 06 
(seis) vezes na final.
 Deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP) dá 
o pontapé inicial da partida 
Com o Estádio Juca Fonseca, 
diante de uma frenética e 
confiante torcida, o deputa-
do estadual Adriano Alva-
renga, que contribuiu com a 
Supercopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga, foi cha-
mado pela organização do 
torneio para dar o pontapé 
inicial. Foi aplaudido e rece-
bido com entusiasmado.
 O deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP) foi 
eleito com 34.303 votos, em 
2022. Ele foi prefeito de Rio 
Casca por 02 (dois) mandatos 
e se elegeu com o compro-
misso de representar as cida-
des do Vale do Rio Piranga, 
principalmente Ponte Nova 
onde obteve 4.447 votos. Tem 
sido um dos mais importan-
tes políticos a carrear verbas 
de emendas parlamentares, 
principalmente para a área de 
saúde de Ponte Nova, fortale-
cendo os hospitais de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD) e 
Arnaldo Gavazza Filho (HAG).

 A etapa microrregio-
nal do Jemg (Jogos Escolares 
de Minas Gerais) realizada 
na cidade de Raul Soares, 
mostrou a competência dos 
atletas e equipes escolares de 
Ponte Nova, que brilharam, 
conquistando classificações 
para segunda etapa. A compe-
tição reuniu estudantes de di-
versas cidades que compõem 
a Superintendência Regional 
de Ensino, com sede em Pon-
te Nova. Disputas acirradas 
e de alto nível técnico, entre 
os dias 05 e 10 de junho de 
2025.
 Ponte Nova teve ex-
celente desempenho coletivo 
e individual, com diversas 
conquistas e classificações 
para a próxima fase. As equi-
pes campeãs garantiram vaga 
direta na etapa regional, que 
acontecerá no fim de junho, 
em São João del-Rei. O bas-
quetebol e o voleibol, ambas 
modalidades nas categorias 
masculino e feminino, foram 
conquistados pela Escola Nos-
sa Senhora Auxiliadora, de 
Ponte Nova: campeãs.
 Instituto Montes-
sori: handebol e feminino, 

 Para chegar ao tetra-
campeonato o Pontenoven-
se F.C disputou 12 jogos: 06 
(seis) vitórias; 05 (cinco) em-
pates e 01 (uma) derrota. Mar-
cou 22 gols, sofreu 09 (nove), 
com um saldo positivo de 13 
gols. De quebra emplacou o 
artilheiro da competição, An-
drezinho, com 08 (oito) gols. 
Saldo positivo de 13. O Pon-
tenovense F.C participou das 

 Além das modalida-
des coletivas já classificadas, 
Ponte Nova também terá re-
presentantes no atletismo, 
basquete 3 x 3 e vôlei de praia 
na etapa regional, reforçan-
do a força do município no 
cenário esportivo escolar. “A 
delegação de Ponte Nova se-
gue confiante e determinada 
para os próximos desafios do 
JEMG 2025, levando consigo 
o talento, a garra e o espírito 
esportivo dos nossos jovens 
atletas”, comentou o secre-
tário municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude (semej), 
professor Rafael Pacheco.

a perna treme, o goleiro João 
Pedro virou mostrou. Não foi 
só goleiro. Foi o nome do títu-
lo, foi escudo, foi alma viva de 
uma torcida inteira embaixo 
das traves. Pegou um. Pegou 
dois. Cada defesa foi como um 
grito preso saindo do peito da 
galera. Cada pênalti defendi-
do era um passo mais perto 
do título. Placar: 3 x 2 para o 
Baeta, de Ponte Nova.

módulo 1. Outros destaques 
da delegação de Ponte Nova: 
basquetebol masculino, mó-
dulo 2, Escola Nossa Senhora 
Auxiliadora, 2º lugar; volei-
bol masculino, no módulo 1: 
Colégio Athenas/Equipe, con-
quistou 2º lugar; handebol fe-
minino:  módulo 2. O Instituto 
Montessori atingiu o 3º lugar.
 O destaque individu-
al foi Renan Lopes da Escola 
Estadual Coronel Cantídio 
Drummond (Santa Tereza). 
Ele conquistou o 3º lugar no 
xadrez masculino, módulo 2 
e também assegurou sua vaga 
na Etapa Regional.

Ponte Nova é destaque na etapa 
microrregional, em Raul Soares

Vôlei feminino conquista ouro em Raul Soares (crédito da foto: divulgação)

Momentos antes da partida, as equipes do Pontenovense F.C (esq.) e o Sete de Outubro ficam perfi-
ladas no meio do campo (crédito da foto: divulgação)

O repórter Doriva Júnior, que atua pela Rádio Montanhesa 670 KHz e Arena TV entrevistou o deputado 
estadual Adriano Alvarenga (PP), que deu o pontapé inicial da final (crédito da foto: divulgação)

Adriano Alvarenga (3º à esq.) prestigiou a equipe de arbitragem (crédito da foto: divulgação)

Em partida que teve pontapé inicial do deputado estadual Adriano Alvarenga (PP), o goleiro João Pedro 
foi o nome do título defendendo duas penalidades, depois do emocionante 2 a 2 no tempo normal


